

Introducción

Ponencias presentadas en la VI Reunión Nacional de Diálisis Peritoneal de la Sociedad Española de Nefrología. Vitoria-Gasteiz, enero 2008

I. Minguela, R. Ruiz de Gauna y R. Selgas*

*Servicio de Nefrología. Hospital Txagorritxu. Vitoria-Gasteiz. *Servicio de Nefrología. Hospital Universitario La Paz. Madrid.*

Consideramos que las reuniones científicas siguen siendo de gran valor en un momento como el actual en que las tecnologías permiten el acceso inmediato a multitud de recursos. Vivimos un momento de gran incremento en la información científica. Paradójicamente, este exceso de oferta conlleva una dificultad para conseguir acceder y digerir toda ella. Es en este contexto, cuando los congresos cobran mayor importancia, permitiendo concretar, acotar, simplificar y resumir la información vigente. También sirven para compartir nuestros estudios y resultados en activo, en un ambiente distendido. Además, porqué no, nos ayudan para entablar relaciones sociales, tan importantes hoy en día.

La reunión nacional de diálisis peritoneal permite actualizar conceptos y poner en contacto a la comunidad de profesionales que en toda España trabajamos con esta técnica. Hace ya 12 años que comenzaron a desarrollarse estas reuniones monográficas y han mostrado un incremento progresivo en el número de asistentes, indicativo de un interés creciente por esta técnica de diálisis. La diálisis peritoneal, aún minoritaria estadísticamente hablando, ofrece una supervivencia y calidad de vida comparable a la hemodiálisis a nuestros pacientes. Ha habido ediciones previas: Valencia, Bilbao, Cádiz, Barcelona y Toledo nos precedieron. La nuestra, que ha sido

la VI Reunión Nacional, se ha desarrollado en Vitoria-Gasteiz en el mes de enero de 2008.

En esta VI Reunión Nacional se han abordado, entre otros, temas tan importantes como la patología cardiovascular de nuestros pacientes, nuevos antimicrobianos, controversias como el mantenimiento de la inmunosupresión en el paciente que reinicia diálisis tras pérdida de un trasplante renal, los últimos avances en las soluciones o la medicina regenerativa.

En este suplemento se presentan las conferencias que se impartieron durante la reunión. La oportunidad de revisar en detalle y tranquilamente toda esta información está servida.

Damos las gracias a la industria por el apoyo ofrecido, a los ponentes por la dedicación para preparar sus charlas y su esfuerzo para transcribir a papel las ponencias, al comité científico que elaboró un programa atractivo, al director de NEFROLOGÍA y a todos los asistentes que contribuyeron a que la reunión fuera un éxito.

CONFLICTOS DE INTERÉS

Rafael Selgas declara haber recibido becas para desarrollo de investigación de Baxter, Fresenius, Amgen, Abbott y Gambro.